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参加型トークイベントをファシリテーション 

 

愛知県西尾市で、中心市街地活性化ビジョンをつくるためのキックオフとして、

トークイベントが開催されました。そこでファシリテーターを務めました。 

 

☆中心市街地活性化ビジョン ver.0 

 西尾市では、中心市街地活性化計画ではなく、ビジョンをつくろうとしていま

す。従来の計画よりも、もっと実行性のあるものにしたいという担当さんの想いを

こめて、あえて「ビジョン」としたそうです。 

 昨年度、（もちろん、市民参加で）ビジョンの Ver.0を作成しました。これをたた

き台として、今年度、もっとたくさんの市民に参加してもらって Ver.1を作成しま

す。この段階から、市民と行政で中心市街地を活性化のために一緒に走りだそうと

いうものです。 

 

☆参加型トークイベント 

トークイベントの進行は、市長からの中心市街地活性化ビジョンについての報告、

ゲストの講演、そして、参加者に、それを聞いた感想やアイデアなどを紙に書いても

らいます。 

その紙を皆さんの前で分類して貼ります。その間にもう一人のパネリスト（今回は

デンマークからのオンライン参加）に事例紹介をしていただきます。 

その後、皆さんの書いてくださった紙をみながら、会場とパネリストとの対話をし

ます。もちろん、最後は市長のコメントがあります。 

ＩＴを活用した参加型の方法もありますが、今回は、パネリストのお一人がオンラ

イン参加でしたので、オペレーションや見やすさを考えて紙ベースとしました。 

 

☆やっぱり、参加型！ 

 終了後、「市長の話を聞いて、とっても感動しました。私もそう思っていたの。」

と声をかけてくださる参加者の方がいました。パネリストと参加者の共感が生まれ

たことが、参加型で進行した効果の一つと体感できました。 

 イベント終了後も、なかなか去りがたく、残ってパネリストと、参加者同士で、

話している方がたくさんいらしたことも、もっと話したいという参加者の気持ちの

現れかと思います。 

＊パネリストが気になる紙を選んで、それ

を書いた人が、その紙に込めた想いを話し、

パネリストがコメントする。というように

進めていきました。若い人がたくさん、積

極的にアイデアを話してくださったのは、

とてもありがたいと思いました。 

 こんなに若い人が中心市街地のこと、市

のことを気にしてくれているんだ！と痛感

できました。 


